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【晶采伦敦】

与志愿者
共进午餐

每届奥运会，都少不
了热情的志愿者。我这
次受到当地一位华人奥
运志愿者的邀请，去她家
中做客，正好当日她也邀
请了许多做志愿者的朋
友在她家聚会。

这位志愿者叫戦蓓
蓓，现在在伦敦大学亚非
学院攻读汉学博士学位，
她的家在伦敦南部靠近
泰晤士河的一个小区。
走进蓓蓓的家，装饰十分
简单，但干净温馨。除了
蓓蓓，那天还有 3 位奥运
志愿者，分别负责不同的
项目，基本上都是刚毕业
或在读的中国留学生。

谈到各自服务的内
容，蓓蓓解释说，她主要
负责礼仪接待，这个选拔
对个人形象和英语沟通
能力要求很高，培训时也
比较累，但奥运是全球盛
会，更是文化交流传播的
平台，能为此出一份力，
她感到非常荣幸。来自
北京的姑娘蔡妍说，她主
要 是 负 责 活 动 服 务
（event service）那一块，培
训的内容很多，规章也不
少，不过她在培训期间还
是很有干劲的。

蔡妍还向我们展示
了她的培训手册，解释了
他 们 的 口 号“I DO
ACT”的意义。和志愿者
聊完，刚好是中午，厨房
的午饭也快好了，我也去
帮大家一起做菜。食材
有限，只好做了个西红柿
炒鸡蛋。虽然不是山珍
海味，但我们亲手做的吃
起来特别香。

吃完午饭，大家开始
闲聊起来。几个志愿者
对我穿的中国代表团领
奖龙服很感兴趣，特别是
那 个 中 国 书 法 的“ 龙 ”
字。我解释说，设计者其
实是将泰晤士河的一段
幻化成了龙的尾巴，这个
设计极有深意。

快乐的时光总是匆
匆而过，不知不觉，多半
天过去了，不得不和蓓蓓
他们道别。如果有缘，或
许大家可以在奥运会上
见到中国华人志愿者。

落选时只
接到口头通知

新京报：外界对你落
选说法很多，自剑中心有
没有告诉你究竟为什么？

黄良财：没有，没跟
我讲具体是什么原因。

新京报：教练和领导
跟你沟通过吗？

黄良财：没有。他们
始终没有跟我沟通，这也
是我比较难理解的问题。

新京报：公布奥运名
单前，你去了五台山，当
时是什么情况？

黄良财：是队里安排
的活动，去五台山拜佛，
调整一下，我们队里 5 个
人都去了。从五台山回
来后，我在下车的第一时
间得到了这样的消息。

新京报：是 谁 通 知
你的？

黄良财：我们王教练
（王海滨）。

新京报：口头通知？
黄良财：是的，没有正

式通知。他当时就宣布谁
去打奥运会（名单中没有
黄良财）。我就问他，这个
名单是怎么定的，他说是
按照这几年的表现。

和教练发生肢体冲突

新京报：有消息说，你
和王海滨发生了肢体冲突？

黄良财：是的，有这
么回事儿。

新京报：为什么会发
生冲突？

黄良财：因为他（王
海滨）没有正式通知我。
再有一个，就是他说的所
谓排名和数据（前几年的
成绩）都不是真实的。

新京报：当时谁先动
手的？

黄良财：具体细节我
也忘记了，说着说着就有
冲突了。

新京报：你以后还会
跟他们沟通落选的事吗？

黄良财：其实我发微
博（本报前日报道过），倒不
完全是因为这次不让我去
奥运会。过去两年，我在亚
锦赛、世锦赛上的表现都不
比别人差。团体赛我主动
请战，但（教练）只让我参
加个人赛。所以说，这次
也是种种事情联系在一起
（我才爆发的）。亚锦赛和
世锦赛无法出场，我就告
诉自己要坚持、坚持、再坚
持，我为的是奥运会。当
梦想将要实现时，又出现
了这种情况。

反击就是发个微博

新京报：之前请战失
败时，和教练沟通过吗？

黄良财：已经不是一
次、两次的沟通了，我一直
在跟他沟通。我有什么想
法也会及时向他反馈。但

最终我
得到的就
是 什 么 解
释都没有，之
前 就 说 我 状态
不好。

新京报：你现在
怎么评价王海滨？

黄良财：我不想对
他做太多评价。我只针
对我自己的事。

新京报：你在微博上
说要反击，这个反击是什
么意思？

黄良财：发个微博，
就这么简单。

新京报：发个微博就
算反击了？

黄良财：（沉默）（苦
笑）很多事情都不知道应
该怎么说起……

新京报：男子花剑队
这次公布的名单，有外界
所说的“黑幕”吗？

黄良财：这个我不是
很清楚。作为运动员，我肯
定把注意力放在比赛上。
奥运会对我们运动员来讲
是最大的舞台，每个人都
想登上舞台，把自身的风
采展现出来。可最终呢？
我付出了一切，却不能参
加奥运会，所以一下子肯定
很难接受这个结果。

新京报：你微博上说，
这跟剥夺了生命一样。

黄良财：唉，这也是我
发自内心的一些想法吧。

先给自己放个长假

新京报：有消息说你
母亲听到你落选后晕倒了？

黄良财：对，我妈妈
身体这几年一直不是很
好，我也定期从北京买药
寄给她。她有高血压，所
以我知道落选时，没有第
一时间告诉她，前两天才
在电话里告诉她的。对
她来讲，这个打击太大
了，有些接受不了。这两
天稍微缓过来一些。

新京报：奥运会后，你
还会跟中心领导沟通吗？

黄良财：看中心领导
会有什么安排吧，这也不
是我想跟他们沟通就能
沟通的。

新京报：有消息称你
是因为地域原因才落选
的，是这样吗？

黄良财：竞技体育讲
的是公平、公正、公开。如
果总是强调其他因素，我
想对每个运动员来讲都是
不公平的。具体是不是地
域原因，我也不清楚。

新京报：接下来有什
么打算？

黄良财：
先回趟老
家，看看母亲
是什么情况，她
现在也担心我，怕
我在北京情绪不好。

新京报：奥 运
会 后 还 会 回 国 家
队吗？

黄良财：那时
可能来国家队的
机 会 比 较 渺 茫
了。过了这届
奥运会，我的年
龄也不小了，即
便坚持下去，
可能身体也跟
不上了。

新京报：会
考虑退役吗？

黄良财：这个还没
有考虑。我现在想的就
是先给自己放个长假。

采写/新京报记者 赵宇

【他山之石】

国外大都
公开选拔

其他国家，奥运选拔
方式五花八门。但大多
数国家都会通过比赛选
择成绩最优秀的选手参
加奥运会。

美国奥委会一般会
采取预选制，无论是奥运
冠军还是世界纪录保持
者，都需参加奥运选拔
赛，此举能够保证公平、
公正、公开。琼斯、盖伊、
阿兰·约翰逊等人都曾有
过被选拔赛淘汰的经历。

在日本，以体操男队
为例，体操协会将根据当
年的选拔赛及NHK杯赛
成绩综合排名，来确定奥
运名单。

每届奥运会前，英国
都会专门举行选拔赛。
选拔过程完全向观众和
媒体开放，并有电视直
播，以保证公平。（赵宇）

接到无缘奥运的口头通知后曾和教练王海滨动过手

黄良财 奥运后归队机会渺茫
在黄良财眼里，奥运会就像一个绚

丽的舞台。为了能登上这个舞台，他过去
两年一直在磨炼自己，有时甚至会忍受不

公。可是，当中国击剑队公布奥运名单
时，他还是落选了。黄良财不能接受这

样的结果，他甚至和教练王海滨发生了
肢体冲突。

黄良财自称两年来总打不上团体
赛，这次落选后还和教练王海滨发生了
肢体冲突。 搜狐体育 李志岩 摄


